

LAS CONSULTAS

El Sr. Sagasta

Fué recibido hoy por S. M. a las diez, durante esta visita próximamente una hora. Acerca de las opiniones que haya emitido a la Reina sobre la solución de la crisis, ha guardado mucha reserva. Pero según he oído a caracterizadas personas de partido liberal, es de presumir que el Sr. Sagasta haya manifestado a S. M. con toda claridad que la única solución que debe tener en estos momentos el problema político es la subida al poder del partido liberal.

El Sr. Sagasta ha emitido verbalmente a la Reina sus opiniones sobre la crisis. Remitió hoy mismo, sin embargo, su consulta escrita, porque parece que S. M. desea reunir las opiniones de los hombres políticos, no sólo para resolver con mayor exactitud de datos, sino para que S. M. el Rey pueda conocer la historia y carácter de esta tan importante crisis.

Durante la conferencia del Sr. Sagasta con la Reina, entró en la regia estancia S. M. el Rey, que volvía de dar lección de equitación.

Al salir de la regia cámara el Sr. Sagasta, conversó un breve rato con el general Weyler, el cual esperaba en la antecámara para tomar el santo y seña de la Reina.

S. M. continúa bastante acatarrada, y por este motivo no ha recibido hoy por la mañana más visita que la del Sr. Sagasta.

Esta tarde recibirá a los señores duque de Tetuán, marqués de la Vega de Armijo y Gamazo.

El sábado, probablemente, se resolverá la crisis; pero se cree que el nuevo Gobierno no podrá jurar hasta el lunes ó martes de la semana próxima.

El señor marqués de la Vega de Armijo Llegó a Palacio el señor marqués poco antes de las dos y media, habiende antes conferenciado con el Sr. Sagasta.

La conferencia con S. M. duraría tres cuartos de hora, y al salir, el señor marqués guardó reserva con los periodistas. Se tiene, sin embargo, por indudable, que el marqués de la Vega de Armijo aconsejó la conveniencia y la urgencia de la solución liberal.

Después de esta audiencia, el marqués de la Vega de Armijo volvió a conferenciar con el Sr. Sagasta.

El señor duque de Tetuán Ha entrado en Palacio a las cinco, saliendo cerca de las seis y media.

Al salir se ha excusado entrar en detalles, aunque sí ha manifestado que no llevaba la opinión por escrito por no saber los extremos que abarcaría la consulta.

La opinión escrita la enviará mañana. El Sr. Gamazo Su conferencia con la Reina ha durado media hora.

Al salir se ha excusado de dar explicaciones, diciendo sólo que no llevaba escrita la consulta, pero que mañana la enviará.

Reina ha creído necesarias antes de resolver la crisis pendiente. Hoy por la mañana ha recibido solamente S. M. en audiencia al señor Sagasta—según con más pormenores decimos por separado—y esta tarde ha oído la opinión de los señores marqués de la Vega de Armijo, duque de Tetuán y Gamazo.

Para mañana quedan pendientes las consultas de los señores general López Domínguez y Romero Robledo. Por cierto que sobre la opinión del Sr. Romero Robledo vemos noticias en la prensa que nos parecen inverosímiles.

Se le supone coincidente con el duque de Tetuán; pero como en esta combinación, de ser cierta, prevalecerían temperamentos conservadores análogos a los representados por el Sr. Silvela, tendrían difícil explicación, en este caso, los actos más importantes y los discursos más famosos del Sr. Romero Robledo en esta última etapa.

La orientación en que viene estando el señor duque de Tetuán desde la muerte del Sr. Cánovas, explica lógicamente su actitud presente; pero para que el Sr. Romero Robledo expusiera una opinión semejante a la del duque de Tetuán, tendría que borrar toda su significación de los últimos años y toda esa labor que tanto ha contribuido a refrescarle en la opinión y a darle la significación liberal que hoy posee.

En último término, si atendiera a sugerencias engañosas y se apartara del sentido de la realidad, ó por causas de otra índole se inclinara a las soluciones en que hoy le presenta El País, el batacazo sería gordo é irremediable, perdiendo en el acto el terreno alcanzado en los últimos dos años.

A pesar de las noticias que ayer se consideraban de buen origen, la distinguida familia del Sr. Montero Ríos no tiene noticia alguna que le permita creer en el regreso a la corte del digno presidente del Senado. Créese que el Sr. Montero Ríos enviará por escrito su opinión.

En algunos círculos se ha dicho esta tarde—no sabemos si con bastante fundamento—que sería llamado también a las consultas el Sr. Canalejas, considerando, aparte de otros motivos, que sus elementos parlamentarios son superiores en número a los que siguen al general López Domínguez.

sentan, en resumen, más favorables al llamamiento del partido liberal, que podían ofrecerse cuando la crisis se inició.

Sin embargo, hay personas que creen que se hará todavía un esfuerzo para constituir un Gabinete de concentración conservadora, que presidiría el general Azcárraga si logra el concurso del duque de Tetuán y de otros elementos, á más de los que siguen la inspiración del Sr. Silvela.

Pero es difícil, si esto se intenta, que llegue á prosperar dicha combinación, porque se presume que el señor Silvela y sus amigos no la recibirían con agrado, y menos si el duque de Tetuán insistiera en que el nuevo Gobierno declare que no es continuador de la política del Sr. Silvela.

CURIOSIDADES

La lidita

La lidita que emplean en la guerra del Sur los ingleses como munición de artillería, produce poco efecto sobre las tropas en plena campaña; destroza literalmente el proyectil que la contiene en miles de pequeños cascotes, verdaderamente minúsculos, los cuales, en virtud de su forma y peso reducido, no guardan la enorme velocidad que animaba al proyectil.

A dos metros del punto en que estalla éste, los infantes y caballos solo experimentan una fuerte sacudida y una impresión desagradable; en cambio, á menos de dos metros de dicho punto es espantoso el efecto producido, y el hombre herido queda completamente descuartizado.

Desde el punto de vista ofensivo, no merece elogio un proyectil que produce únicamente la baja de un combatiente, y el de metralla que arrojan los obuses es mucho más temible, porque se fraccionan los proyectiles en 150 ó 200 cascotes, todos mortales durante su largo recorrido.

La lidita, sin efecto sobre las tropas al descubierto, tampoco tiene gran acción al usarse cuando ocupan las trincheras.

Los proyectiles que lanzan los cañones de la marina sobre los boers, son los únicos que éstos temen; pero felizmente, los artilleros ingleses los usan con gran cuidado, y tiran casi siempre en el vacío.

CHARADA

Ayer estaba pizando carne en un segunda tres con bastante prima tercia la criada de Marés. Cantando la tercia dos llevaba bien el compás, cuando se entró en la cocina el criado Nicolás.

—¿Cómo regresas tan pronto? —Porque la señora espera. —¿Has venido en el tranvía? —No; por el un dos tercera.

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR

HI NO JO.

CANTARES

Por un bosque muy obscuro una noche me perdí; me guiaron dos luceros y al punto te distinguí.

Las cuerdas de mi guitarra mira lo que están diciendo: que no me quieras, morena, como yo te estoy queriendo.

Dos fechas tengo en el alma grabadas las dos con sangre: la muerte de mi morena y la muerte de mi madre.

E. Arbós y Orbe

LA BOLSA

NOTICIÓN OFICIAL DEL 28 DE FEBRERO 1901 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Últimos precios

Table with columns: Últimos precios, Día 27, Día 28, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Interior, 4 0/0 Exterior, Tesoro, Ultramar, and various exchange rates.

LONDRES

A la vista, libra esterlina, 34'42 ptas. A 3 dias vista, idem, 00'00. A 60 dias vista, idem, 00'00. A 90 dias vista, idem, 00'00. Despues de la Bolsa Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 99'00. —Fin próximo, 71'95. —Barcelona, fin mes, 00'00. —Fin próximo, 71'95. —Paris, 4 por 100 exterior, 72'31.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 28 (16'45). Interior, 4 por 100, 71'95. —Exterior, 4 por 100, 00'00. —Amortizable nuevo, 91'65. —Amortizable viejo, 00'00. —Cubas viejas, 85'75. —Nuevas, 71'50. —Filipinas, 76'50. —Colonial, 000'00. —Nortes, 57'10. —Alicantes, 89'30. —Francias, 00'00. —Orense, 22'15. —Arnda.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 4º sobre 0. A las doce de la tarde, 11º sobre 0. A las cuatro, 9º sobre 0. La máxima fué de 12º sobre 0. La mínima de 1º sobre 0. El barómetro marca 707.—Variable.

CULTOS

Santo de mañana.—El Santo Angel de la Guardia, San Rosendo y Santos Antonina y Eudocia.—No se debe comer carne. Se gana el Jubileo de Guarenta Horas en la enfermería de la V. O. T., donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde ejercicios con sermón que predicará el señor Barbaiero. En la Capilla Real misa solemne á las once. En el Asilo de Huérfanos continúa el ejercicio de los siete viernes al Santísimo Cristo del Amparo, predicando á las tres el Sr. Manzanedo.

Misericordias y Via-Crucis Predicarán: En Calatravas, el Sr. Lagarraga.—En el Cristo de la Salud, el señor Carrande.—En San Jerónimo, un señor coadjutor.—En la V. O. T. de San Francisco, D. Juan Pérez.—En el Olivar, el señor Manzanedo.—En Santa Bárbara, el Sr. Rivadeneira.—En el Perpetuo Socorro, un P. Redentorista.—En San Marcos, el señor cura.—En Santa María Magdalena, un señor capellán. Como primer viernes de mes, se celebrarán cultos al Sagrado Corazón de Jesús en los templos de costumbre.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—A las 8 3/4.—Moda.—Las personas decentes.—El otro yo. COMEDIA.—A las 8 1/2.—22.º viernes de moda.—Los galeotes. PRINCESA.—A las 8 1/2.—Papita Tudé. PARIS.—152 de abono.—T. par.—A las 9.—22 día de moda.—La Cara de Dios.—A petición, La Bella Chiquita. Butaca con entrada, 2 ptas. Entrada general, 50 céntimos. ZARZUELA.—Día de moda.—A las 8 1/2.—La Tempranica.—A las 9 3/4.—La viejecita.—A las 11.—El barbero de Sevilla.—A las 12.—El juicio oral. LARA.—A las 8 1/2.—El ventanillo.—A las 9 1/2.—La azotea.—A las 10 1/2.—El filósofo de Cuenca.—A las 11 1/4.—Segundo acto. AFLE.—A las 8 1/2.—El monaguillo.—A las 9 1/2.—Agua, azucarillos y aguardiente.—A las 10 1/2.—Los valientes.—Le ballet volant (Las voladoras).—A las 11 3/4.—El siglo XIX. ESLAVA.—A las 8 3/4.—La alegría de la huerta.—A las 9 3/4.—Polvorilla.—A las 11.—Sandías y melones.—A las 12.—El capote de paseo.

IMPRESION DE EL CORREO

Balance del día

Continúan las entrevistas que la

Las impresiones del día se pre-

se pudiese realizar, jamás con su agradable principio y su triste fin, porque el porvenir de Clary no podía al parecer alargarse mucho, pero algo sin embargo había en él de verdad, y el misterioso don de adivinar que precede, según dicen, á la muerte, le revelaba el amor de Edward á su hermana.

Media hora duró aquel completo silencio, al cabo del cual se oyó un ligero ruido en el techo, y al mismo tiempo un rayo de luz de forma cónica, atravesó las tinieblas, iluminando los átomos suspendidos de aquella pesada atmósfera y proyectando de pronto un círculo de luz en la paja del pavimento, fué dando vueltas como par, alumbrando toda su superficie, hasta que se fijó sobre Clary.

Yacía ésta en el suelo, sin sentido, desconocida con aquellos dos días de martirio, enfriada su noble fisonomía por el hambre y el dolor y con manifestadas señales de la convulsión que acababa de sufrir. Un verdugo no hubiera podido ver, sin estremecerse, los efectos del bárbaro suplicio que se ejercía con una criatura tan linda y admirable enemigo de su padecer: un verdugo se hubiera conmovido de aquellas blancas y torneadas manos apretando su pecho, que ya no latía, con ademán desesperado, de aquellas mejillas pálidas y descarnadas, de aquellos hermosos ojos abiertos y síbrille, de aquel las dolerosas arrugas cruzaban su preciosa boca de niña, que bien formada para la sonrisa, tenía un hombre que des de lo alto... Mas el no tenía entrañas ni piedades, no era verdante farma... Rowley, el ayudante de... Había pasado, la luz por todo atencio... dijo: —¿Tá, tá, tá... Esto al fin no vale...

preciso es no perderlas... Se me figura que la niña tiene ganas de morir sin nuestro permiso... ¡Bah! resuscitamos á un ahogado y no hemos de saber estorbar que una niña nos abandone... ¡Tá, tá, tá! hija mía, nes costais cien guineas, y nuestro dinero exige que vivais un poquito más...

XXIX.

El ayudante farmacéutico

Maese Rowley cerró cuidadosamente la ventanilla ó mira por donde había introducido la luz de la linterna, y le echó por encima un pedazo de tapiz, que la cubrió del todo. Su habitación, que estaba en el piso segundo de la casa del doctor Moore, era tan desagradable como su persona; una multitud de frascos y redomas de diversos tamaños, y llenos de la mayor parte de polvo, le daban una apariencia singular, pero muy poco grata, y el olor á botica, tan acre y repugnante que exhalaba, era capaz de envenenar á cualquier persona por la nariz. No podemos decir que á Rowley le engordase aquella pestilente atmósfera, porque estaba seco y nudoso como las cepas en invierno, pero vivía en ella al menos con sumo placer; aquel nauseabundo olor de drogas y preparaciones diabólicas afectaba agradablemente su delgada y curva nariz, y la vista de tanto bete cubierto de polvo recogíjaba sus ojos pardos escondidos detrás de unos anteojos redondos. Aquel era su arsenal, su biblioteca, y su bodega además, porque Rowley echaba la ginebra en redomas de botica, y nunca la bebía con más gusto que cuando aplicaba á su ancha boca el cuello de una botellita Laudano ó Acido prúsico, ú otro título infernal.

Reducíase toda su biblioteca á un libro intitulado Reacciones toxicológicas del doctor Venom, que por si nuestros

XXVIII.

Alucinamiento

Terrible agenia era la de la desventurada Clary! Nada hay comparable con su lento y mortal suplicio; la idea sola de tormentos tan crueles oprime el corazón, é infunde espanto. No se puede decir que antes no hubiese padecido nunca, porque hacia seis meses que sufría y atormentaba su alma un amor irresistible, que se había apoderado de ella á su pesar, y luchaba con los escrúpulos de su conciencia. Sufría, porque este amor, oculto para todos, destruía la ilimitada confianza que había existido siempre entre ella y su hermana; y sufría, en fin, porque su amor, mas ardiente mientras mas lo quería sofocar, se alimentaba solo con vagas esperanzas, con un deseo ignorante, y de vez en cuando con algunos ratos de melancolía contemplación del objeto adorado. Pero este sufrimiento, este padecer, era de los que se apacían tanto como la felicidad, el que los poetas llaman dulce tormento, el que muchas veces hace derramar lágrimas á las jóvenes, pero que mas tarde, cuando son felices, las recuerdan, se oscurece su vista, palpita su pecho, y con una melancólica sonrisa suspiran echándose de menos.

En lugar de este dulce sufrimiento de amor, que lleva consigo delicias y consuelo, se hallaba Clary Mac-Farlane sujeta de repente en la atroz realidad de una aflicción inaudita, que dos días antes no hubiera podido tener sin volverse loco. Porque había en Londres una jóven débil y desgraciada, que se moría de un mal desconocido, se había robado á Clary robusta, llena de vida, y radiante de hermosura, para convertir á placer, su robuste z en desfallecimiento, y su vigor en debilidad. Los padecimientos de su cuerpo se o cultaron en la noche de un sepulcro, con un velo impenetrable, se

comprimas, su alma entre la soledad y el silencio, se... naba su moral y su físico, se debilitaba su fuerte complejión con deliberado intento, y se destruía científicamente su temperamento y su espíritu, y esto para hacer después experimentos, para tratarla como un cadáver destinado á las observaciones médicas.

Los miembros del colegio real hacen por lo común sus experiencias en los perros; pero el doctor Moore desconfió en duda de poner histórica una perra, y dió además poca importancia á matar de paso una mujer. Ya le oímos explicar tranquilamente su sistema al marqués de Río-Santo: atacaba á Clary con la dieta y la sequestración absoluta en la obscuridad; á esto estaba reducido en resumen. ¡Qué bien le componen los términos médicos! La dieta y la sequestración no son cosas muy temibles, ¿no es así? Parece que no, ¡Dios míol sólo que la dieta es el hambre, y la sequestración un horrible calabozo. Estos dos medios eran infalibles para conseguir el fin que se proponía el doctor, pues cualquiera joven y púber, sujeto al tratamiento impuesto á Clary, se hubiera destruido el mismo, porque con él no vale la fuerza y la robustez, sino que antes de nada, y los temperamentos más fuertes son los que más pronto sucumben.

Sólo el vigor del alma es el que puede resistir algún tiempo, pero al fin cede también, y una vez vencido, sigue la aberración de los sentidos: en los histéricos padece la inteligencia, se debilita y se duerme en la apatía, ó muere, mientras que le sobrevive tristemente el cuerpo en el idiotismo ó la locura. A los dos días de dieta y sequestración experimentaba ya Clary todos los síntomas de una afección nerviosa muy caracterizada, y no conocía su estado sino en algunos lucidos intervalos que cada vez eran más raros.

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparacion la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfisemas, desnutrición, inapetencia, debilidad general, puericultura, nerviosas, neurastenia, impotencia, anemias, enfermedades mentales, carias, reumatismo, escorbuto, etc. FARMACIA DEL DR. BENEDECIO, San Bernardino, 41, Madrid; S. García, Capellanes, 1, y principales farmacias.

ESTÓMAGO

SU CURACION RADICAL VERDAD SE CONSIGUE CON LA PRIMERA O SEGUNDA CAJA DEL QUEZARAL DIGESTIVO del Dr. Carceller

Recomendado por todas las Eminencias Médicas en todos los casos de Hipocloridria, Flatulencia estomacal e intestinal, Hiperclorhidria, Gastralgia, Catarro gástrico, Dilatación del estómago, Agrios, inflamación de vientre, Agua de boca, Vómitos, etc., etc. Sorprenden sus resultados.

El que prueba por una sola vez este prodigioso medicamento, desecha todos los que tenga en tratamiento, por muy en uso que estén, porque su curación comprenderá que es verdaderamente eficaz, como con ningún otro estomacal. El enfermo que su estómago no le admita más que leche, podrá comer sin inconveniente alguno, tomando después el QUEZARAL y digerirá perfectamente.

3 y 5 PESETAS CAJA
De venta en las principales Farmacias y Droguerías de España
Depósito Central: Gran Farmacia Santo Domingo, Preciados, 55, Madrid.
Rechácese toda caja que no sea metálica para evitar falsificaciones



Jules Le Blanc Ingenieur
Le Blanc & Co. Chocolaterie
Calle de la Princesa, 12, Madrid.
Este agua sin rival para limpiar los cristales, espejos y otros objetos de vidrio, es el más eficaz y barato que se conoce. Precio: 5 pesetas frasco. Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos u otra forma de fácil cobro.

El estómago artificial

Ó POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este Remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso, por lo real de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo a la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos de estómago, por crónico que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprábase este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, o en la farmacia de la calle de la Princesa, 12, Madrid, o en las principales droguerías. Cuando han fracasado todos los demás remedios, el único remedio que puede devolver la salud es el Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz. Cura las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónica-catarral-flatulenta) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, hinchazón de vientre, náuseas, eructos, gases, etc. y de después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, somnolencia, opresión, repugnancia a las comidas, etc., bien por exceso de alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcoholismo, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó haberse bajo la influencia de disgustos morales que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente, como lo empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

CURA las dispepsias intestinales cesando pronto las diarreas
hace desaparecer al dolor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural; tal efecto lo realiza el Estómago Artificial, porque destruye los mucus productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos, o por mala digestión, insalubridad del terreno, sea el lugar donde se habite ó predisposición individual á infectarse, así todo estado diarreico debe ser tratado por el Estómago Artificial, el cual actúa también como Preventivo.
CURA la disentería con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónicas que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen.
CURA la gastritis, gastralgia y catarro crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desarrollo de gases procedente de la fermentación del alimento en el estómago ó intestinal.

Se vende en las principales Farmacias y droguerías á ptas. 7.50 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la Farmacia de Cayuso (necador de Mareno Mirquet), Arenal, 2, Madrid, y Centro de Especialidades, Ramba de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos.

REPRESENTACIÓN

Un inglés, autor de una preparación para limpiar las alfombras, muebles y otros artículos de la habitación, desea encontrar representación seria para agente único en España. Dirigirse á Mr. Griffiths, 27 Piccadilly, Manchester, Inglaterra.

Consultorio Médico-Quirúrgico Internacional
FUNDADO EN 1892

Este Centro científico está dirigido por médicos especialistas españoles y extranjeros y por D.^a Aurelia Cavazzuti, obstetricia especialista en enfermedades de la matriz, y cuenta además con el concurso de hábiles dentistas.

Especialidades de este Centro. Electroterapia: Máquina electro-estática del Dr. Ariois; dieléctrica de Carre, gran modelo, con motor eléctrico independiente, y la novísima de Winshurst para baño, soplo, chispa, en la neurastenia, elrosis, poliartritis (obesidad); pila galvánica de cinco elementos Calland y milliamperímetro Treuvé, para corrientes continuas, contra parálisis, atrofia, catarro y atonía de la matriz, catarro y úlceras del estómago, y para electrolisis y catáforesis, contra tumores, estrabismos, atropías; corrientes farádicas, triple carrete de Charadin, contra parálisis locales, espermatorrea, aponía; corrientes de alta tensión y frecuencia de D'Arsonval y Tesla, con el resonador Oudin, para las neurastenias, reumatismos y todos los desórdenes de los grandes centros nerviosos. Baño hidro-electrico, con corrientes sinodales y ondulatorias, la última expresión de la ciencia hidroterápica, que se emplea con éxito infalible en el artiritismo, reumatismo, gota, diabetes, impotencia, esterilidad y enfermedades de la matriz. Baño de luz, nuevo tratamiento contra los reumatismos y enfermedades de la piel. Rayos X, como medio diagnóstico y curativo de los canceroides y lupus. Vaporizaciones, nebulizaciones, inhalaciones, etc. para las enfermedades de las vías respiratorias. Ozono, el único tratamiento contra la anemia y la tuberculosis. Academia de Medicina de París (1893) y Congreso de Electrología (1900). Aparatos ozonizadores para médicos y enfermos, portátiles, desde 75 pesetas. Además de estos medios curativos, contamos con los siguientes medios de investigación para el diagnóstico: microscopios (Nacht, 1899) para la inspección de esputos, orina y demás secreciones; hematóscopios (Hennocque) para apreciar la hemoglobina y la oxihemoglobina en la sangre; galactómetros, urinoscopios, oftalmoscopios, anemómetros, espirometros, laringoscopios y reflectores eléctricos para la inspección de cavidades, rayos Roentgen, fotografía á través de los cuerpos opacos para evidenciar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños en el organismo, etc., etc.
Arenal, 1. Horario de 9 á 12 y de 3 á 6
PROFESOR de primera y segunda enseñanza en su casa y á domicilio.—Argensola, 2, 4.º izqda.



DEPILATORIO VENUS

Preparado por la casa J. Ll. Prunés
Despacho: GOBERNADOR, 6, Barcelona

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarse las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo. Se mandarán prospectos gratis á quien mande una tarjeta con las señas.
Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos u otra forma de fácil cobro.
Se vende en Madrid: Sres. Hijos de J. G. Ferrer, Puerta del Sol, 2; Perfumería Inglesa, Carrera S. Jerónimo, 3 y D. Bruno López, Paz 46

MILAGRO O MARAVILLA

DICEN LOS DOCTORES ES

LA THERMO-SABINA-CAMACHO

Medicamento precioso y único que cura en el acto toda clase de dolor, sea cualquiera su origen ó intensidad.
Precio: 4, 6, 10 ptas. cajas de 1, 2, 4 tubos. Pídanse prospectos
Depósito general, el autor R. Camacho, Bajajoz.—Sevilla: farmacia del Dr. Mateos, Alfonso XII, núm. 11, y en la del Globo.—Madrid: Torres Muñoz y G. García.

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran fábrica de JABONES comunes y finos perfumados
Especialidad en aguas de tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTANA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.
PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

CURACION Ó ALIVIO

de los males crónicos del pecho, de los catarros, tos, bronquitis, asma y tisis

Propiedades de tratamiento del doctor Audet.—Las píldoras antisépticas siguen siendo el único agente terapéutico verdaderamente racional, científico y eficaz para curar la tisis pulmonar y los catarros crónicos de las vías respiratorias. Responden á las indicaciones siguientes: como antisépticas estas píldoras impiden el asonío, promueven la multiplicación y difusión de los microbios; como antisépticas, evitando en cuanto esta circunstancia, no solo por el hecho de hallar destruida la epidemia antiséptica, teniendo en cuenta esta circunstancia, no solo por el hecho de hallar destruida la epidemia antiséptica, sino que, al propio tiempo, y á virtud de sus componentes, son reconstituyentes del organismo. 3.º Además de ser estas píldoras antisépticas y reconstituyentes, acrecientan la acción eléctrica sobre los órganos respiratorios, sobre cuyos elementos y sobre cuyas funciones obran modificando favorablemente las condiciones del pulmón y de las mucosas, ó influyendo, por último, sobre la invasión elemental de los microbios: reconstituyen, porque modifican favorablemente la nutrición general; remedio de tisis, porque son poderoso auxiliar de la respiración, ya que estimulan la invasión broncopulmonar. Las píldoras antisépticas, impuestas ya en todo el mundo por sus virtudes verdaderamente extraordinarias, calman la tos, permiten conciliar el sueño, dan necesario y reparador, modifican y disminuyen la expectoración, que de purulenta, blanca, abundante y espumosa se torna de difícil se hace; disminuyen el apetito, tan necesario á todos, evitan el enfamecimiento y la fiebre; reducen el número de actos respiratorios, y como consecuencia de todo esto, las fuerzas del paciente se levantan; se recupera el espíritu y hacen, en medio de tan halagüeños resultados, menos desfavorable el pronóstico, pues se erra la inmensa mayoría y en razón directa de la menor extensión ó importancia de las lesiones. 10 pesetas caja en las boticas y droguerías principales de España. En MADRID: García, Capellanes, 1; ALICANTE: Riego, 20; ALMERIA: Real, 16; BARCELONA: Fernando VIII, 7; BURGOS: Alameda, 35; BURGOS: Cid, 17; BADAJOZ: Santa Domingo, 39; CÁDIZ: Plaza de San Martín, 2; CIUDAD REAL: Toledo, 13; COCUBA: Paraiso, 10; COCUBA: Real, 52; CUBELA: Zamora y Gallo Martín; ESCOBAR: Mayor, 7; GRANADA: San Jerónimo, 15; HUELVA: Coto, 23; JACA: Campoy; MURCIA: Plaza de San Bartolomé, 10; CÁSTILLA: Campos, 8; PAMPLONA: Nueva, 2; OVIEDO: Sol, 1; SEVILLA: Arenal, 2; SAN SEBASTIÁN: Donceles, 3; SORIA: Gollado, 27; VALENCIA: Mercado, 73; VALLADOLID: Orates, 33; ZARAGOZA: Coto, 43 y demás boticas y droguerías bien surtidas de España.

SANATORIO DEL PILAR

Enfermedades nerviosas. Curación cierta por el método de Henry Mure. Se envía folio muy interesante á quien lo solicita de Henry Mure, en Font-Saint-Éloi (Francia).
Para enfermedades nerviosas y mentales. Establecimiento de primer orden. Pilar, 25, Guindalera, Madrid. Pensiones de 5, 8 y 12 ptas. Pídanse reglamentos al Director Dr. SANCHEZ HERRERO. Alcala, 4, 1.º Madrid. Consulta de 2 á 6.
Se vende papel viejo para envolver, en la Administración de este periódico.
MODISTA
A domicilio y en su casa. —Argensola, 2, 4.º izqda.

El hambre, que era entonces el agente principal de su padecer, no se limitaba ya á atormentar el estómago con ansias intermitentes, sino que atacaba todo su cuerpo: sus miembros estaban quebrantados, encogidos sus riñones, trastornada la cabeza y deslumbraban sus abrasados ojos dolerosos y rápidas visiones. Algunas veces creía morir; otras pensaba con amarga desesperación que podía vivir de aquel modo mucho tiempo; ya no dirigía sus súplicas al cielo, porque entre ella y Dios, que se le presentaba terrible é inexorable, según las ideas de la devoción escocesa, se interponía obstinadamente la imagen de un hombre, y se le venía sin cesar á los labios un nombre que hubiera hecho sacrilega su oración mezclada con el suyo.
Ella era Edward, Edward á quien amaba, Edward que la llenaba tanto y dominaba de tal modo los fugaces resplandores de su pensamiento, que su alma piadosa se elvidaba de Dios.
¿Pero imputará la justicia divina á crimen el funesto trastorno de las horas de la agonía? ¿Puede aún pecar el alma que vacila en los últimos años de la vida?
Además, la pobre Clary había tratado de rechazar aquella imagen intrusa para volverse hacia el cielo, aunque sin fruto, porque Edward estaba allí siempre, bello como un ángel, y con los mil prestigios de la ausencia y del pesar; lo veía allí exponiendo su frente pensativa á la religiosa luz de las lámparas, como en la iglesia del Temple, ó humildemente recostado en un sillón, iluminado por el sol naciente, y enviándole, al través de la poblada calle, aquel beso único, cuyo bebenico y refrigerante soplo creía percibir en sus desecados labios.
Cuando desaparecía esta imagen, era porque insensible, ó dominada por el dolor, no podía pensar; pero volvía muy pronto el adorado recuerdo, ya acompañado de los crueles pesares de la ausencia, ya de inefables enajenamientos.
Las enfermedades que atacan el sistema nervioso ó el cerebro, presentan siempre fenómenos nuevos y extraños, padecimientos inauditos, goces incomparables, visiones semejantes á las que produce el opio á los iluminados de Oriente, infernales unas y celestiales otras, cuyo continuo contraste mata.
Clary, tendida sobre su lecho de paja, tuvo aquella larga noche muchas, tanto agradables como terribles, y á veces mezcladas de dolor y placer, y ocasión hubo en que se sonrió dulce y tranquilamente en medio de una convulsión, así como lloró con amargura en medio de la sonrisa. No había para ella transición entre el bien y el mal, sino que ambos se disputaban en encarnizada lucha los restos de una existencia, que los golpes del dolor y los halagos del placer precipitaban á su último fin.
En la ocasión de que hablamos, Clary se vió de pronto con Edward sobre un magnífico caballo, arrojándose á galope las populosas calles de Londres; las gentes, espantadas, le abrían paso por todas partes, y el caballo volaba; Edward, firme en la silla, la sujetaba por la cintura, y ella sentía la presión del brazo y la mano que descansaba precisamente sobre su corazón. Echada hacia atrás, lo miraba como cuando los ojos casi se tocaban, y se encuentran las pupilas en magnético contacto; su respiración llegaba á la boca de Edward, y sintiendo que la tocaba con todo su cuerpo, desfallecía de placer: Edward, por su parte, la miraba sonriendo, y ella se enajenaba con esta sonrisa, que era la de un duque que desciende á imperar, y la de un caballero que adora, imperiosa y régia, pero tierna y rendida.

Corría el caballo por el sendero empedrado, y las casas de Londres desaparecían como impulsadas por el viento, hasta que quedando todas atrás, se halló en herméticas campiñas iluminadas por el sol, que desplegaban en toda la extensión de la vista sus inmensas riquezas.
¡Cuán á propósito es para el amor la libertad del espacio, y cómo ensancha la opresión del corazón el aire de la soledad! ¡Cuán hermoso es el amor entre las galas de la Naturaleza, y cómo se embellece ésta á los ojos del amor! Clary se dejaba llevar blandamente, ó gozaba ansiosa de su felicidad, dedicándole hasta su último aliento, y sus ojos pasaban alternativamente desde las bellezas de aquel país á la noble fisonomía de su amante. Este precipitaba infatigable la rápida carrera de su caballo; los horizontes huían, como antes los edificios, y todo cambiaba de aspecto: montes, lagos, bosques, opulentas niéces se sucedían unos á otros; divisábase á lo lejos el perfil de una población, los opacos torreones de un castillo antiguo, ó la línea azul de un río que atravesaba la pradera, derramando sobre todo ello el sol sus brillantes rayos de oro. Son el amor, y el sol las dos antorchas del mundo: en la vida positiva y real nada muere de placer, pero Clary estaba fuera de ella, y excediendo sus límites lo mismo su dolor que sus goces, se hallaba próxima á morir de felicidad.
De repente terminó la carrera el fogoso caballo, se paró, y Clary no lo vió más; el sol ocultaba su rojizo disco detrás de una montaña, y ella sentada sobre el césped creyó reconocer el sitio, observó con reflexión y vió la sembría naturaleza de la Escocia meridional, su patria. Al momento se agruparon á su alrededor todos los objetos queridos de su infancia, la casa de su padre antes que comprara el

castillo de Crew, la granja de Leed, los bosques de Santa María, y en medio de ellos la casa solitaria de Randal Graham, el torrente de Blak-flood, y las añejas ruinas del antiguo convento. Junto á ella estaba también sentado Edward sobre el césped, callado, y hablando únicamente con sus hechiceros ojos: todo era allí sosiego y reposo; la brisa de la tarde traía silenciosa los perfumes que exhala el campo al ponerse el sol, y terminaban los placeres del día. La indecisa claridad de la tarde es preferible á la deslumbradora luz del mediodía, y el reposo á la fatiga, pues el amor, para llegar al apogeo de sus delicias, necesita sombra y sosiego.
El amor de Clary excedía toda ponderación, y como era pura solo podía sonar puras caricias, mas la consumía al mismo tiempo un fuego desconocido: de pronto sus miembros se agitaban, estremecióse toda, no por ningún ataque nervioso, sino por un sueño que le presentó una mujer sentada al otro lado de Edward, y se quedó helada. No podía distinguir sus facciones, sino solo su cuerpo como una forma indecisa entre la poca claridad del crepusculo, y se apretó contra Edward, que no correspondió á su presión; celosa entonces y herida en su inmenso amor, miró de nuevo á aquella mujer, á aquella sombra su rival, y conoció á su hermana, cuyo nombre pronunció dándose y arada.
Ana se volvió risueña, Edward miró á una y otra cara, vacilando, y rechazando á Clary, se arrojó á los pies de su hermana: aquella le dió un grito lastimero y quedó yerta sobre su lecho de paja. Desde este momento fue el silencio tan absoluto como la oscuridad en aquel calabozo, sin que le pudiera interrumpir ni aun la débil respiración de la prisionera.
Semejante situación no era probable que

438 FOLLETON DE EL CORREO

LOS MISTERIOS DE LONDRES 439